



El Caudillo habla de la guerra y de la paz

“Los rojos se encuentran en la misma situación que una ciudadela sitiada”

“El enemigo combate todavía porque se mantiene unido por el terror”

“Amnistía sin distinciones, no; redención de la pena por el trabajo”

Todo está dispuesto para que los combatientes encuentren ocupación al regresar de la guerra

BURGOS, 11. — Mister James I. Miller, redactor de la "United Press", ha obtenido las siguientes declaraciones del Generalísimo Franco: "Una de las primeras cosas que me ha dicho el Generalísimo al recibirme en su puesto de mando ha sido que la guerra está vencida ya y que la lucha cesará apenas los soldados de Barcelona y Valencia se desembarquen de la influencia de sus jefes. Franco ha subrayado después de la concesión del derecho de beligerancia no ejercerá ninguna influencia decisiva sobre el resultado de la guerra y que los nacionales la han pedido simplemente para hacer valer sus derechos. A mi primera pregunta (cuándo cree que la guerra estará decidida), el general Franco me ha respondido inmediatamente: "Hemos ganado ya la guerra. No me agrada hacer pronósticos, pero los rojos se encuentran en la misma situación que una ciudadela asediada. Los jefes están, porque existen todavía gente que pueden ser lanzados a la lucha y que están dispuestos a morir por ellos. ¿Necesita los voluntarios extranjeros o bien cree que el Ejército nacional se encuentra en condiciones de obtener por sí solo la victoria final? Nosotros podemos prescindir de los combatientes extranjeros. Nunca hemos tenido en nuestras filas más del cinco por ciento. Hace pocos días que hemos despedido diez mil legionarios italianos, que no eran heridos ni enfermos como dice el enemigo, si no hombres fuertes y rebosantes de salud. La marcha de éstos ha hecho bajar al dos por ciento el porcentaje de voluntarios extranjeros que combaten todavía en nuestras filas. El enemigo combate todavía porque se mantiene unido por el terror. A propósito de esto os diré lo que sigue: Rusia no puede declarar la guerra de un modo formal porque si el Gobierno ruso armase al pueblo para una guerra Stalin sería derribado del poder, por ello Rusia hace la guerra en otros países mediante sus comisarios políticos. Estos comisarios son individuos cuyos delitos les han arrojado en los brazos de Stalin de tal manera que éste puede emplearlos en cualquier empresa, seguro de que no osarán traicionarle. Estos sujetos son enviados a los países que Stalin ha escogido para su acción revolucionaria. Así hace la guerra Rusia. En Madrid los comisarios formaron una red de espionaje con elementos escogidos entre los delincuentes. Un episodio de los medios terroristas de estos espías ha conocido hace algunos días cuando doce milicianos se presentaron de noche en nuestras líneas. Vivían en una atmósfera tal de terror que solo dos hermanos se habían confiado uno al otro el secreto de desertar a nuestras filas. Uno de mis oficiales preguntó a los fugitivos cómo habían tratado de huir todos la misma noche y uno de los hombres respondió: "Nuestro comisario fué muerto hace dos semanas de una morterazo. Cuando llegó el nuevo comisario nos dijo: sabemos que hay perros fascistas entre vosotros. Vosotros dos, por ejemplo, dijo señalando a dos hombres de la brigada. Uno de los hombres respondió señalando a un vecino: éste es más fascista que yo. El comisario entonces sacó el revólver y mató a los tres. Sabiendo que el comisario volvería pronto

El núcleo enemigo de la Venta de Camposines y otras posiciones importantes sobre la carretera de Fatarella, en nuestro poder

La España nacional estimará nula y sin valor cualquier género de operación de crédito que el pseudo Gobierno de Barcelona intente hacer

Entre el material cogido figuran diez ametralladoras, seis fusiles-ametralladores y dos depósitos de municiones

En el sector de Levante, los rojos tuvieron 600 muertos y 117 prisioneros

Fracasaron nuevos intentos del enemigo sobre la cabeza de puente de Serós

SALAMANCA, 11.—Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy: En el sector del Ebro nuestras fuerzas, a pesar del mal tiempo, han continuado victoriosamente su avance, apoderándose del fuerte núcleo de resistencia que el enemigo había organizado en el nudo de comunicaciones de Venta de Camposines, en el que han sido envueltas varias de las posiciones que le constituían y cogidas prisioneras sus guarniciones. En nuestro avance se ha cruzado por el kilómetro 1 la carretera de Camposines a Fatarella y ocupado varias posiciones al Norte de ésta. Asimismo al Este de la carretera de Camposines a Asó se conquistaron la ermita de San Bartolomé y alturas que dominan dicha carretera hasta el kilómetro 5, desde cuyo punto hasta el kilómetro 8 ha quedado dicha vía de comunicación en nuestro poder. La derrota sufrida por el enemigo ha sido importante, pues se le ha cogido gran cantidad de muertos, más de 900 prisioneros y numeroso material, entre el que se cuentan 10 ametralladoras, 6 fusiles-ametralladores y dos depósitos de municiones. En el sector de Levante el enemigo ha insistido en sus ataques, habiendo sufrido en todos ellos grandes quebrantos y siendo rechazado y perseguido, dejando delante de nuestras posiciones más de 600 muertos y 117 prisioneros. Se le inutilizó un carro ruso. En el sector del Segre el enemigo ha atacado nuevamente la cabeza de puente de Serós y posiciones inmediatas, siendo energicamente rechazado y haciéndole 200 prisioneros.

“Abrimos libremente las puertas a los evacuados forzosos que se encuentran en la zona roja”

El auxilio de viveres o cualesquiera otros elementos a la zona roja, sería igual que la ayuda que se prestase a una plaza bloqueada o sitiada

BURGOS, 11.—Esta tarde el ministro del Interior, señor Serrano Súñer, entregó a los representantes de la Prensa copia de la nota anunciada ayer después de la reunión del Consejo de ministros. La nota del Gobierno Nacional de España dice así: "La situación desesperada de hambre y de miseria por la que atraviesa la zona roja ha llegado a tal extremo que sus dirigentes se han visto forzados a hacer ambiente internacional en torno a ella, implorando como una limosna la dádiva de un empréstito exterior de socorro. Ante el anuncio de este propósito, la España Nacional, una vez más, declara que estimará nula y sin valor cualquier género de operación de crédito que el pseudo gobierno de Barcelona intente hacer, aunque sea a pretexto de saciar el hambre que experimenta el pueblo al que oprime. El auxilio de viveres o cualesquiera otros elementos a la zona roja sería igual que la ayuda que se prestase a una plaza bloqueada o sitiada. Quiénes concurren a ese empréstito proporcionando su dinero al comité rojo, sobre ser encubridores de sus crímenes, fauces y desmanes, contribuirían a prolongar sin ningún beneficio final la agonía de un pueblo que ansia verse libre de sus opresores que cumplen los designios de Moscú. Lejos de facilitar el término de la guerra, la prolongarían, siendo responsables de los sacrificios, miserias y dolores que en aquella zona se padecerían hasta el fin. Pero, además, sería un mal negocio, un pésimo negocio, de los prestamistas. Si con todo el oro del Estado, con todos los tesoros de las iglesias, de las entidades públicas y de particulares, y disponiendo arbitrariamente de las riquezas naturales del país, de sus materias primas, de sus productos manufacturados, de los buques de su Marina y de sus parques de municiones no pudieran hacer otra cosa que demostrar su despilfarro, su mala administración y la total incapacidad de sus jefes, ¿qué van a hacer ahora tras las rotundas y continuas victorias del Ejército nacional? Una desastrosa administración les hace fingir unas necesidades que ellos mismos han creado con sus robos y depredaciones. La falta de alimentos y necesidades de la zona roja no es debida a la

pobreza natural de la misma. Sus productos de la tierra son exportados al extranjero, invirtiendo el importe de su venta en adquisición de material de guerra, mientras sus masas famélicas y desesperadas caminan hacia la ruina fisiológica. Es una indigna maniobra de falsa y turbia sensiblería el pretender que se trata de socorrer a unos millones de refugiados fugitivos ante el empuje del Ejército nacional. Sépase de una vez que en la España roja no hay "refugiados" sino "evacuados forzosos" que ante las amenazas y las ejecuciones se ven impelidos a aguardar la llegada de nuestras tropas victoriosas y son llevados a la fuerza a poblaciones de la misma zona, en donde les espera la lenta tortura de la inanición. La mejor prueba de esta afirmación la ofrecemos abriendo libremente las puertas de nuestra España a esos supuestos "refugiados". Quiénes se avengan a ese empréstito exterior ya saben, pues, el papel que van a desempeñar y las responsabilidades que van a contraer en el gran crimen de prolongar la contienda."

ACTIVIDAD DE LA AVIACION
En el día de hoy, por nuestras baterías antiáreas han sido alcanzados y probablemente derribados dos aviones "Curtiss", y por fuego de fusil ha sido abatido otro avión enemigo de caza. Se han bombardeado muy eficazmente los muelles del puerto de Valencia, produciendo destrozos en material de guerra en ellos acumulados. Salamanca, 11 de noviembre de 1938. III Año Triunfal. De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La batalla del Ebro está virtualmente terminada

Más de ocho brigadas han perdido los rojos

(CRONICA OFICIAL)
Tal ha sido la progresión victoriosa de estos días incluyendo el de hoy en todos los frentes de Levante que el cronista se puede permitir sentar una afirmación categórica: virtualmente la gran batalla del Ebro ha quedado concluida con un éxito definitivo para nuestras armas. Desmenecemos la aseveración para que nadie la juzgue caprichosa. Con lo que hoy han conquistado las columnas en la que fué batalla y hoy no es ni bolsín, ni bolsillo siquiera del Ebro, han quedado en nuestro poder los últimos observatorios y todos los camiones que conducen por la carretera de Fatarella a Flix; pues incluso la de Asó la cortó el avance de nuestros soldados. La resistencia que aun ofrece en este sector sólo tiene una finalidad bien comprensible: la de permitir que las unidades de milicianos rojos que quedan aún en la que fué batalla puedan retirarse al otro lado del Ebro, lo que han de hacer lentamente porque ya no le queda utilizable mas que un "volo puente" de Flix, y por él han de pasar hombres y pertrechos atropelladamente por que a cada minuto que pasa acortamos la distancia y les acosamos más de cerca. Aun suponiendo que hoy mismo, por cualquier circunstancia extraordinaria, nos parásemos en donde estamos, el triunfo sería el mismo por que por muy tontos que sean los rojos no se quejarían en el terreno que aun pisan ni por todo el oro del mundo, por estar a nuestra merced y descubiertos por entero esas posiciones y observatorios de cuya importancia dije, no hace muchos días, nada menos que la guerra moderna se hace hoy pensando sólo en su conquista; porque el que tiene los observatorios es el dueño de la situación. Para atenuar, o al menos para retardar nuestra trascendente victoria, trascendente sobre todo, por la importancia y teatralidad que los rojos dieron a su audacia de pasar el Ebro, cosa que no tenía la menor trascendencia para el curso y final de la campaña. En fin, ya que creyeron y dijeron que habían hecho una hazaña, bueno será que nos apuntamos el tanto de haberles dejado una vez más en ridículo echándoles de donde nunca debieron estar si hubieran tenido el más insignificante sentido estratégico. Dije que para retrasar nuestro triunfo una vez más apelaron al procedimiento de lanzarse a los furiosos ataques por otros sectores con el propósito de paralizar o al menos desconcentrar el sector del Ebro parando nuestro avance. A tal fin por Levante, en el sector de Nules, y por el Segre, sector de Serós, al unisono perpetraron grandes ataques pensando en que nuestras líneas no podrían resistir la acometida y que tendríamos que sacar unidades del Ebro para reforzar las líneas de resistencia en el Segre y en Levante.

Se sorpresa ha debido de ser inaudita al ver cómo sin retener nombres de los soldados en fichas adecuadas. Con este sistema estamos en condiciones de conocer la profesión y las aptitudes de cada soldado. Terminada la guerra a todos se les dará la posibilidad de encontrar trabajo. ¿Qué puede decirme sobre la protección a la infancia? Se han creado ya orfanatos en los que se recoge a los hijos de los nacionales y de los rojos, sin distinción alguna. Se provee ya a la comida y al alojamiento de millones de niños. Desde el comienzo de la guerra hemos construido sanatorios, establecimientos de recreo y colonias para niños débiles.—Logos.

orden que allí cabe mantener. Eran, además, como los extranjeros los encargados de formar las segundas líneas, que tenían la misión de fusilar por la espalda a los pobres milicianos que no se lanzan al ataque y fusilar también a los que pierden alguna posición. Al frente, a primera línea los han llevado ya, lo que evidencia que echan mano de todo, incluso de los instrumentos de terror que utilizan el llamado gobierno rojo para evitar que un día, hartos de sufrir los despreciosos retroguardistas, se alceen en santa ira y cobren con los jarantes, con los criminales que por obedecer la consigna roja están desangrando a España, sacrificando a unos en los frentes y a otros en las ciudades, donde mueren de hambre y de miseria sin esperanza de que su martirio se acabe. Y esto sólo se conseguirá con el triunfo rotundo del Generalísimo Franco, ¿hasta cuándo podrá durar esta tragedia? ¿Hasta cuándo va a durar la mansuétude de estos desdichados? Franco es generoso, aunque justiciero. Por muy severa que su justicia sea, nunca alcanzará el grado de derramamiento de sangre que se registra en cualquiera de esas batallas absurdas que les hacen librar a los pobres milicianos, ni tampoco ignorarán con sus estragos al hambre de la retaguardia roja. Si tenéis un momento de conciencia y virilidad, alzados, espáñoles de la zona roja, contra vuestros verdugos que nunca se saciarán de vuestra sangre y se rien de vuestros dolores. Cada minuto que retraséis vuestro gesto de liberación, más y más se encharca la tierra y se absorbe la tierra, cadáveres de vuestros padres y hermanos. No hay para vosotros más esperanza de salvación que la que Franco aún os ofrece, generoso y justiciero. Ya no os hablan de victorias, de desfiles, de repanchar. Os dicen, resistid pero no os dicen hasta cuándo. Media docena de muchachos no es posible que puedan más que todo un pueblo. Si ellos convierten a España en un cementerio, impedidlos vosotros. Franco no piensa en eso. Franco juzgará de todos, pero con serenidad. Y para los enojados, para los arrepentidos, para los dispuestos a aturar de sus yerros,

EL TEBIE ARRUMI.
Don Felipe Gil Casares, Rector de la Universidad de Santiago, que ha sido nombrado Magistrado del Tribunal Supremo. les ofrece Paz, Pan y Justicia. Se promete implacable contra los miserables que tanto dolor y ruina han traído a España por servir al interés de Rusia la mil veces maldita.

14.138

Muy bien; bonita cifra ya. Esta marcha. Adelante. El domingo tenemos que redondear esa cifra. A las 20.000. Y luego, a continuar, para que el Aguilón de La Coruña a los combatientes sea magnífico, como corresponde a Galicia y como se merecen nuestros soldados. LISTA DE APORTACIONES en la plana segunda



INFORMACION NACIONAL

Van recogidos ya en Cabra 132 cadáveres, víctimas del cobarde atentado de la aviación roja. -- El Ayuntamiento de Bilbao se propone la conversión de su deuda, que asciende a tres millones de pesetas

VITORIA, 21.—El jefe del Servicio Nacional del Registro y del Notariado ha manifestado, que con el convenio firmado ayer por el Jefe de Estado, en el que se contienen las bases de reorganización de los Tribunales de Justicia, se completa la obra de reorganización de los Tribunales de la Península y de los territorios de Ultramar, iniciada mediante la Ley de 3 de junio último, a la que según la correspondiente legislación que se está preparando actualmente.

Traga silenciosa abstracción—dice— que toda la compleja maquinaria que los otros la despartición de América y Francia que se resalta con las instrucciones dadas y será efectuado totalmente en las áreas familiar y matrimonial.—(Logos).

VIENNA, 21.—El ministro de Hacienda, señor Pizarro, acompañado del agregado a dicha representación diplomática en la España nacional, visitó hoy al ministro de Agricultura, señor Fernández Comesaña.

También visitó al ministro el general señor Mellera, jefe nacional de Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Ramón Dávalos, y el jefe provincial de Salamanca.—(Logos).

BURGOS, 21.—Ha regresado hoy a esta ciudad, procedente de Bilbao, el jefe nacional de la Sección Feminina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Pilar Primo de Rivera.—(Logos).

BURGOS, 21.—Cumplimentaron hoy al vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, señor Jordana, el señor Ferrández de la Cruz, de la Compañía de Tabacos de Filipinas. También ha visitado por sus días Pérez González.—(Logos).

PAMPLONA, 21.—Al cumplirse el aniversario del criminal bombardeo que los rojos hicieron sobre esta ciudad, se han celebrado solemnemente funerales por el eterno descanso de las víctimas del cobarde atentado. Asistieron las autoridades y numeroso público.—(Logos).

SEVILLA, 21.—Según comunican de Córdoba, van retirados en conjunto, 132 cadáveres de entre los supervivientes de las casas destruidas por los rojos en el criminal bombardeo del pueblo de Cabra.

En los trabajos de desescombro asistían los palenqueros de guerra.—(Logos).

BILBAO, 21.—El Ayuntamiento de esta ciudad va a realizar un convenio extraordinario para tomar acciones referentes a la conversión total de su Deuda que se aproxima a los tres millones de pesetas. En el estado de esta zona económica, la totalidad de los intereses devueltos en conformidad a la conversión, que viene a significar el saneamiento de la Hacienda municipal, a pesar del enorme déficit que dejaron los Ayuntamientos que se han venido sucediendo desde el año 1931.—(Logos).

BURGOS, 21.—El ministro de Hacienda, señor Pizarro, acompañado del agregado a dicha representación diplomática en la España nacional, visitó hoy al ministro de Agricultura, señor Fernández Comesaña.

También visitó al ministro el general señor Mellera, jefe nacional de Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Ramón Dávalos, y el jefe provincial de Salamanca.—(Logos).

BURGOS, 21.—Ha regresado hoy a esta ciudad, procedente de Bilbao, el jefe nacional de la Sección Feminina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Pilar Primo de Rivera.—(Logos).

BURGOS, 21.—Cumplimentaron hoy al vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, señor Jordana, el señor Ferrández de la Cruz, de la Compañía de Tabacos de Filipinas. También ha visitado por sus días Pérez González.—(Logos).

PAMPLONA, 21.—Al cumplirse el aniversario del criminal bombardeo que los rojos hicieron sobre esta ciudad, se han celebrado solemnemente funerales por el eterno descanso de las víctimas del cobarde atentado. Asistieron las autoridades y numeroso público.—(Logos).

SEVILLA, 21.—Según comunican de Córdoba, van retirados en conjunto, 132 cadáveres de entre los supervivientes de las casas destruidas por los rojos en el criminal bombardeo del pueblo de Cabra.

En los trabajos de desescombro asistían los palenqueros de guerra.—(Logos).

Se encuentra en Sevilla un príncipe de las Casas Reales de Francia y Bélgica

Se propone visitar los frentes de combate

Viene acompañado de un español que hace una gran propaganda nuestra en el extranjero

El príncipe de Starhemberg busca colocación en París

Se halla alojado con su esposa en un modesto hotel



PARIS, 21.—La anexión de Austria al Reich obligó a exatriarse a determinadas personalidades austriacas que no eran partidarias del "Anschluss".

Entre los refugiados en otros países figura el príncipe de Starhemberg, compañero de Schuschnigg y Dollfus en la guerra, ex-vice canciller de Austria, que actualmente se encuentra en París con su esposa—la hermosa actriz Nora Gregor—hospedado en un modesto hotel y procurándose una colocación.

El antiguo comandante de la "Weinwahren", que conoció la gloria y la fortuna, se encuentra hoy completamente arruinado. Starhemberg era el jefe de los monárquicos de su país.

La estancia del general Piazzioni en La Coruña



El director general Piazzioni en el Hotel de Oro de la Ciudad. En la fotografía de la parte inferior aparece el comandante de los "Flechas Negras" en acción de las unidades militares y civiles y de parte de las numerosas personalidades que asistieron a la recepción celebrada en el Palacio Municipal.

Disposiciones del Boletín de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

BURGOS, 21.—El Boletín de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de fecha de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Jefatura Nacional.— Despacho del Jefe Nacional contestando a un telegrama dirigido por la Secretaría General, dándole el plan que en nombre de la Organización por la muerte de su hermano el Teniente Coronel aviador don Ramón Franco.

Secretaría General.—Oficio circular a las Jefaturas provinciales y locales de las poblaciones superiores a diez mil habitantes sobre la conveniencia de trasladarse a las obras de las grandes presiones españolas editadas por el Servicio Nacional de Publicaciones.

Asesoría política del Mando de las Milicias.— Nominando Asesor político de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Marruecos al camarada Ricardo Mena; de las Palmas a Carlos Buelo; de Asturias a Pascual González Sánchez; de Navarra a Ramón Arce; de Vizcaya a...

Justicia y Derecho.— Nominando Delegado de Justicia y Derecho de la provincia de Valladolid al...

DOS CABALLEROS DE LA S. DE N.

Vivir para ver, tal es el título que convendría al dictamen en que la Sociedad de Naciones resume el régimen de subsistencia establecido por la oligarquía gubernamental de la anti-España. Se trata de una ponencia elaborada por una comisión bipartidista que la Liga envió a Barcelona, de conformidad con una carta que los directivos de la República elevaron al organismo de Ginebra con fecha 20 de septiembre. Tanto en esta carta como en el dictamen correspondiente se deplora la situación de los españoles que procedentes de la zona nacionalista se han refugiado en el territorio sometido a la autoridad de la República, los cuales, declarados por su cuenta los expertos de la S. de N. "constituyen una categoría notablemente diferenciada y susceptible de contarse entre 2.400.000 y 3.000.000 de personas".

Qué se podría opinar de unos momentos que a renglón seguido añaden: "cada refugiado recibe su ración a título gratuito"; "el Gobierno ha hecho todo lo posible por tratar con equidad a los refugiados, e incluso por otorgarles trato preferente". En fin, un memorandum anexo al informe transcribe las siguientes proposiciones financieras del Gabinete de Frente Popular: "La suma total del socorro popular, 476.000 pesetas al mes, no basta para suministrar alimentación suficiente a los hombres, mujeres y niños que han buscado asilo en la zona leal al gobierno de la República. Según el criterio de este gobierno cabría realizar el socorro por medio de donativos. Sin embargo, el gobierno español estaría dispuesto en el caso en que la suma mínima no pudiera ser obtenida de aquella manera, a formalizar una operación de crédito garantizada por letras de cambio o por bonos. Este empréstito podría ser amortizado, capital e intereses, en un plazo de diez a quince años a partir del año siguiente al fin de la guerra".

Sólo se trata, por lo tanto, de recabar fondos para que la anti-España continúe una resistencia cruenta, inútil e impopular. Y se toma como pretexto el déficit alimenticio de una población nómade—no el de la población total—que si por un lado no llega a trescientos mil personas, la décima parte de la cifra troncora, por otro lado es en su mayoría brutalmente obligada por los propios milicianos marxistas a desolajar sus hogares y huir a la aventura. De la oligarquía republicana marxista no debe sorprender nada. Su clima peculiar es el fariseísmo. Pretende sacar provecho político y personal de una inmensa angustia colectiva. Publica el hambre de un pueblo para obtener, a costa de una situación que no quiere corregir ni olvidar, un empréstito cuyo destino sería el de los millones y millones que expolió y sustrajo y distrajo. Pero, ¡qué canción merecen esos dos funcionarios, esos dos técnicos que habiendo ido a España, no a título privado o partidista, sino en misión de expertos sus capaces de elaborar el infundado dictamen más arriba resumido y suscribir la farsa de esos tres millones de refugiados, que reciben manutención gratuita y son objeto de trato preferente!

En esta ocasión, la auténtica España deba, aunque al Frente Popular suela corresponder a los favores que recibe y no obstante los pingües emolumentos, viciados, dietas, etc., que la Liga asigna a sus empleados, su cuota de reconocimiento. Y vamos a pagarla, si no en materia sonante, porque el oro español otros se lo llevaron, con la mención al menos de los autores de un informe que, explotando la miseria de nuestros infelices hermanos, trata de sonar al mundo el dinero que una facción y sus agentes internacionales necesitan para fines de guerra y propaganda, si no es para algo peor aún y más repugnante. Esos dos caballeros de la Mesa Redonda se llaman sir Denys Bray y Mr. Webster.

Aliados de los Soviets

Por E. Briquet

El desequilibrio político de la post-guerra—escríben en sustancia, hará unos diez años, M. G. Ferrero—se debe a la carencia de Rusia. Y el cuadro histórico que aparece está tesis poniendo de relieve el papel de contrapeso que el Imperio de los Zares desempeñó en la política de nuestro continente, hacia mediados del siglo XVIII. No existiendo ya esa potencia, Europa, desorientada, se siente inestable.

La historia europea desde 1918, confirma, en efecto, esta observación de una manera palmaria. Europa no pudo renunciar a la idea de hacer entrar a Rusia en las combinaciones de su política. Y eso que los soviets habían sentido claramente el papel de contrapeso que el Imperio de los Zares desempeñó en la política de nuestro continente, hacia mediados del siglo XVIII. No existiendo ya esa potencia, Europa, desorientada, se siente inestable.

A los ojos de muchos liberales, el régimen soviético, tenía en su haber el derrocamiento de la que ellos consideraban odiosa tiranía zarista. Ojalá que Nicolás II cediera el sitio a una república democrática, a cuyo liberalismo parlamentario había de acceder Lenin su golpe mortal. Pero no importaba. Querían contar con una Rusia, aunque fuese falsa. Y es así como Moscú pudo encontrar sus aliados.

El primer país que buscó la alianza con los Soviets fue la República húngara de Miguel Karolyi. Creía que con ella podría escapar a unas condiciones de paz demasiado severas. Pero Moscú sustituyó a Karolyi por Bela Kun, y Hungría, además de sufrir la imposición de su capital. Hubo de admitir el tratado del Triánón, cuyos términos fueron más duros de lo que hubiesen sido de no existir aquella circunstancia.

Tocóle luego la experiencia a la Alemania democrática, que, con Stresemann, tuvo la forma del acuerdo de Rapallo. Pero este acuerdo no aportó al Reich ninguna modificación del tratado de Versalles. Y solamente cuando Alemania rompió con Moscú, llegó a ser más fuerte que jamás lo fue. Sus amigos recientes, en Austria y en Hungría, consiguieron un golpe asestado a los Estados que habían concluido con los Soviets un pacto de asistencia mutua y que contaban con su ayuda efectiva.

El ejemplo checoslovaco es particularmente elocuente. Los vínculos de sangre eslava debían cimentar la inteligencia checo-rusa. La diplomacia soviética no regaló al Gobierno de Praga ningún estímulo; estudió la manera de hacer pasar su ejército al territorio checo; y a cambio de esas garantías, obtuvo las mayores facilidades para desplegar su propaganda comunista. Pero cuando llegó la hora decisiva: cuando los Soviets tuvieron que pasar de las palabras a los actos, se produjo su vergonzosa retirada; Moscú se atrinchero, tras su pacto con Francia para dejar a París todo el peso del esfuerzo. Checoslovaquia fue desmembrada y Benes, creyendo de las promesas soviéticas, se vio forzado al destierro.

Lituania había rehusado siempre reconocer su frontera actual con Polonia. Y ante las posibles exigencias de ese país, confiaba en una ayuda prometida por Moscú. Cuando en el mes de febrero Varsovia formuló aquellos, acompañados de amenazas, Lituania hubo de inclinarse, ya que los Soviets rehusaron socorrerla.

La China, inmensa y populosa, tenía las ambiciones japonesas. Y creyó encontrar en Moscú el protector soñado. ¡No estableció Stalin en Extremo Oriente un ejército provisto de tanques y aviones en abundancia! Para asegurarse la ayuda de la URSS cerró los ojos ante la ocupación soviética de



El Excmo. de Hungría, Almirante Horthy, que hoy ha entrado al frente de las tropas en la ciudad de Kassechau, enclavada en los territorios cedidos a Hungría por el acuerdo de Viena

El Gobierno brasileño estudia un proyecto para abonar los intereses de la deuda pública

RIO JANEIRO, 21.—El Presidente del Brasil, Getulio Vargas, en una entrevista concedida a los periodistas brasileños y extranjeros, después de declarar la solemnidad del nuevo régimen que se aprueba en la solidaridad y disciplina de todas las clases sociales del país, declaró, refiriéndose a la situación económica, que a causa del déficit en la balanza comercial sufrida en el mes de octubre el pago de la deuda exterior, pero que el Gobierno está dispuesto a tramitar un proyecto para indemnizar a los acreedores, sin perjuicio de los intereses nacionales.

Con respecto a la nacionalización de las compañías extranjeras de seguros, anunció que el proyecto será aplicado en breve. Se creará un Instituto de Reaseguros.

Por último, declaró que la política brasileña tiende a mantener la unión del país con el continente americano, pero al mismo tiempo tiende a mantener buenas relaciones con todos los países de Europa sin comprometer los regímenes internos.—(Logos).

OTRO COMBATE ENTRE LAS FUERZAS BRITÁNICAS Y DESTACAMIENTOS ÁRABES

FERUSALEN, 21.—En el distrito de Samaria se han tomado medidas militares con la ayuda de la aviación. Uno de los aparatos resultó seriamente averiado en consecuencia de un accidente fortuito. El piloto fue recogido herido.

Entre un destacamento árabe y las fuerzas británicas ha tenido lugar un combate, agotándose hasta el momento presente el número de víctimas.

El general Ismet Inonu, presidente de Turquía

Ya ha prestado juramento ante la Asamblea Nacional

ESTAMBUL, 21.—El general Ismet Inonu ha sido elegido Presidente de la República de Turquía. Al conocerse el resultado de la elección fueron disparados 101 cañonazos en todas las guarniciones de la República.

Acto seguido de realizado el serutinio, el general Inonu fue conducido con gran pompa a la Asamblea Nacional, donde prestó juramento. Seguidamente pronunció una alocución dirigida a los diputados en la que declaró que consideraba a la Asamblea Nacional como el apoyo principal de sus trabajos. Añadió que con la ayuda de la Asamblea comenzará la obra comenzada por Kemal Ataturk, dentro de un espíritu progresivo. Terminó diciendo que el país es fuerte y que no había, por consiguiente, que temer agresión alguna.

El general Inonu cuenta 58 años de edad, tiene una brillante carrera militar y ha sido presidente del Consejo de Ministros desde 1934 a 1937.

UNA NOTA DEL GOBIERNO TURCO

ANKARA, 21.—El Gobierno turco ha publicado una nota en la que se dice lo siguiente:

"La Nación turca acaba de perder a su gran jefe. Continuaremos la obra emprendida por él sacrificándonos al servicio de la patria. Esa gran obra inmortal de la Turquía Republicana. Nada puede dudar de que la Nación turca es éticamente solidaria y no se quedará indiferente ante el dolor que el pueblo turco sufre al ver desaparecer a Ataturk vivirá eternamente en la historia de los turcos y en sus corazones".

DEMISION DEL GOBIERNO TURCO

ANKARA, 21.—El Presidente del Gobierno turco, Celal Bayar, ha presentado, de acuerdo con la Constitución, la dimisión total del Gobierno al nuevo Presidente de la República.

El Presidente Inonu encargó a Celal Bayar la formación del nuevo Gabinete.